
 

 

 

県基礎学力調査 4 年,6 年・ 

全国学力学習状況調査 6 年の結果より 
４月に行われた全国学力学習状況調査，県基礎学力調査の結果をお知らせします。本校の結果につい

ては，下記のように大変良好なものでした。６つの教科・学年それぞれの正答率は県平均を大きく上回

りました。              ※  ：県平均を上回る（平均で１５点以上） 
教科 国語(全国) 算数(全国) 社会6年(県) 理科6年(全国) 国語 4年(県) 算数 4年(県) 

県平均と比較       

正答率が低かった問題を細かく分析してみると，以下の点に課題が見られます。問いや題意を正確に

とらえること・必要な内容を正確に選び出して文章を書くこと(国語)，適切な言葉や式を用いて論理的

に説明すること（算数），説明に必要な情報が何かがわかり順序良く説明すること(社会)，等に苦手な子

がいることが分かりました。そこで，２学期の重点と具体的な取組を以下のように計画し実施します。 

重  点 取  組 

根拠を明らかに

して考え，表現す

るための工夫 

・全員が自分の考えをもって話し合いに参加するための手立て 

 …課題設定や発問の吟味，教師の例示，ワークシートの工夫，ICTの効果的な活用 

・「手で考える」，「手で読む」の指導の徹底 

…課題解決のための手がかりや根拠にサイドラインや印をつける。 

・手がかりや根拠となる図，グラフ，叙述等を示しながら表現（説明）する。 

…「説めい人（説明＋名人）」「聴きかたつ人（聴き方＋達人」の意図的効果的運用 

・反応や問い返しによる聴く力の向上 

…「あいうえお反応＋」を活用し，反応しながら聞くことが学びの深まりや広がり

につながることを実感させる。     …月１回の対話タイムの実施 

ICTを使って考

えを見取り，効

果的な話し合い

につなげる工夫 

・ICTの活用場面・活用方法の探求，実践，検証 

 …ICTの活用（考えの比較や分類）で，児童自身の「話したい」「聞きたい」意欲を

引き出し，対話的な学びにつなげる。 

…研究授業や相互授業参観（きまっし授業）の重点として位置づける。 

 

バス遠足 <低学年・いしかわ動物園，高学年・能美市小松市>  
低学年は「いしかわ動物園」へ行き，３年生をリーダーとして縦割りグループ活動をしました。グル

ープ毎にいろいろな場所で合計６つの問題に答え，記録しました。「レッサーパンダのしっぽはどれで 
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しょう？」「ホワイトタイガーの名前はなんでしょう？」「プレーリードックの得意なことはなんでし

ょう？」「ライチョウはどこに住んでいるでしょう？」などの６問です。動物の体の様子を観察したり，

表示を読んだりして一生懸命に答えを見つけていました。 

高学年は，能美市九谷焼美術

館体験館で小皿の絵付け体験を

しました。次にサイエンスヒル

ズこまつへ行き昼食を食べ，３

Ｄスタジオで星空を見ました。 

 

畑の土作り：１～４年生（9/２） 

畑の先生の保志場さ

んと橋本さんに教えて

いただき，１～４年生が学級園の土に肥料をまきました。

そして畑の先生に耕運機で土を耕していただき，畝を作

っていただきました。ありがとうございました。 

 

苗植え１～４年（９/8） 
天気を心配していましたが，曇り空の下で苗植えができました。土は昨日

までの雨のおかげでちょうどよい具合に湿っていて，植えた苗が喜んでいる

ようでした。畑の先生が事前に畝を作ってくださっていたので，すぐに植え始

めることができました。教えていただいた通りに，ポットから苗を優しく手のひ

らに出し，穴をあけた土に苗を置き，土をかぶせました。ダイコンやカブラの

種はとても小さいので，軍手を外して土に埋めました。収穫が待ち遠しいで

す。畑の先生（保志場さん・橋

本さん）ありがとうございました。 

スマホ・ケータイ安全教室！ 
NTT ドコモインストラクターの三谷さんに「スマホ・ケータイ

安全教室」を４～６年生対象に行っていただきました。 

○直接会わないときのコミュニケーションで気をつけること 

○ネットいじめがオンラインゲームの中でもたくさん起こってい

ること ○個人情報を教えたり投稿したりすると大変なことが起

きる ○ゲームなどで知り合った人はなりすましの人がいること 

○写真を送り悪用されたこと ○依存してしまいやめられない人等，全ての人が幸せになる使い方につ

いて教えていただきました。自分で自分を守られるように今日の学習を覚えておいて実践しましょう。 

 

横町先生の紹介 
３年生担任の近藤先生が９/４から産休に入りました。近藤先生の

代わりに担任をしてくださる横町先生の紹介式をランチルームで行

いました。昨年は能登香島中学校で体育を担当していました。身長が

高く，剣道が上手で，以前全国大会にも出場したことがあるそうです。

頼もしいですね。よろしくお願いします。 

【小さな種を落とさないように気を付けて！】 

【九谷陶芸村：絵付け体験をしました！】 

【畑の先生から「肥料の 

まき方」を習いました！】 

 


